

## **[Carta a Lacroix. Dificultades de la situación española]**

**León Trotsky**

**25 de julio de 1931**

(Versión al castellano desde “[Difficultés de la situation espagnole](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. Francisco García Lavid, llamado Lacroix, pintor de la construcción, miembro del PCE, dirigió los grupos comunistas de Bélgica y Luxemburgo; fundó la Oposición Comunista de España en 1929 y la dirigió hasta 1932, en su III Conferencia de marzo reconvertida en Izquierda Comunista Española, bajo el pseudónimo de Lacroix; tras esa III Conferencia entabla una lucha fraccional contra Nin; en la primavera de 1931 tras intentar fundar una revista publicada en Valencia, *Contra la corriente*, que no podrá ver la luz por prohibición gubernativa, el 1 de mayo logran la publicación de *Comunismo* (subtitulada “Órgano teórico de la Oposición Internacional en España” y de la que el lector interesado puede descargar varios números desde “[Revista COMUNISMO \(abril 1932 - mayo 1933\)](#)” en estas mismas EIS); tras su lucha fraccional se adherirá al PSOE y pasará durante la guerra civil, y la militarización forzada de las columnas milicianas, a dirigir como mayor la 61ª Brigada Mixta; al final de la guerra es asesinado por estalinistas, que ya en Bélgica hicieron una denuncia pública de su verdadera identidad poniéndolo en peligro. El lector interesado podrá leer diversos artículos, carta y materiales de Lacroix en nuestra serie [Años 30: Materiales de la Oposición Comunista de España, de la Izquierda Comunista Española y de la Sección B-L de España.](#))

Estimado camarada Lacroix,

He recibido su carta oficial del 12 de julio y su carta personal del 19 de julio. También he recibido el número 2 de *Comunismo*, así como dos ejemplares de mi folleto. Me gustaría recibir también un ejemplar de mi primer folleto. Gracias por las traducciones de los documentos españoles, que serán de gran utilidad.

Naturalmente, deben legalizar la Oposición para facilitar su acción. Este acto es algo distinto a la adaptación a la legalidad burguesa. Los estalinistas les acusan de haber creado un segundo partido. Pero ustedes pueden hacer una declaración formal explicando a los obreros quién y cómo les obligó a constituir una organización independiente y declarando al mismo tiempo su voluntad de unidad comunista.

En cuanto a mi libro *De la revolución de octubre a mi exilio*, no entiendo de qué se trata. No recuerdo haber concedido ningún derecho exclusivo a Gorkin. Ahora que ha abandonado la Oposición de Izquierda, estoy aún menos dispuesto a concederle el más mínimo derecho.

Llamo su atención sobre el hecho de que Landau es nombrado colaborador de *Comunismo*, cuando ha roto de manera indigna con nuestra organización internacional. Naturalmente, a ustedes les resultaría desagradable que nuestra sección alemana nombrara a Gorkin como colaborador suyo. Sin embargo, ustedes hacen lo mismo en las secciones nacionales. El camarada Rosmer considera todas las cuestiones desde un punto de vista personal. Lamentablemente, no se da cuenta de la delimitación ideológica de la Oposición de Izquierda, que debe realizar una labor hercúlea y dar ejemplo de intransigencia a escala nacional e internacional.

También han nombrado colaboradores a algunos camaradas rusos que están en prisión o en Siberia. Es un poco imprudente. Los estalinistas pueden utilizar este hecho para agravar la situación de los camaradas en cuestión.

Esperamos poder enviar a la caja de la organización española alguna suma a mediados de agosto. Estén seguros de que haremos todo lo posible en este sentido.

Usted considera que el camarada Nin descuida el trabajo práctico. Desde aquí no puedo formarme una opinión personal, pero si usted tiene razón, hay que reorganizar el reparto del trabajo de manera que se aprovechen los puntos fuertes del camarada Nin sin que la organización se vea perjudicada por los rasgos que usted califica de débiles. El camarada Nin escribe artículos, da conferencias, redacta folletos y hace traducciones. Eso ya es mucho. Hay que poner a su lado a algunos camaradas para que se encarguen de las tareas de organización. Estoy seguro de que estaremos de acuerdo en esto, dado que el camarada Nin se declara totalmente de acuerdo con nosotros en las cuestiones fundamentales (me ha enviado una copia de su artículo contra Maurín).

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)